





# Cosas del deporte

## PEDRO PRIETO GANA BRILLANTEMENTE EL "V TROFEO HERVIJA"

### ENRIQUE VELEZ, de León, sufrió un grave accidente

Dada la gran expectación que había despertado esta importante carrera, tanto en Zamora como en la provincia y fuera de la misma, no nos sorprendió nada que el pasado domingo, bastante antes de la hora de salida, se aglomerase ante el edificio de IMPERIO gran cantidad de aficionados, deseosos de conocer los nombres de los participantes, así como de presenciar los preparativos preliminares y presenciar la salida.

Con motivo de llegar con bastante retraso el tren de Salamanca, en el que eran esperados varios corredores de dicha población que habían prometido su participación, se retrasó la salida, dándose ésta a las 9 horas y 55 minutos, en vez de las 9 como estaba anunciado.

Se sale con tranquilidad, pero pronto comienzan los tirones de troteo, principalmente a cargo de



El Ayuntamiento de la ciudad prestigió con su presencia el «V Trofeo Hervija», que este año organizó IMPERIO en colaboración con la U. V. E. El camarada Honorato, en nombre del alcalde de la ciudad, entrega el trofeo y abraza al vencedor, Pedro Prieto. (Foto GULLON).



Todavía no ha comenzado la pelea, los ciclistas marchan en pelotón camino de Pereruela. (Foto GULLON).

Pedro y Ortiz, a los que responden bien Enrique Vélez, de León y Ángel Alonso, de Valladolid, comenzando a rezagarse el resto de los participantes, y aunque algunas veces se rehace el pelotón, esto dura poco, pues en los repechos de Pereruela ya marchan destacados los cuatro corredores antes citados. Momentos después, entre los kilómetros 18 y 19, Enrique Vélez se le rompe el tubo de la horquilla de su máquina, cayendo aparatosamente y quedando en el suelo inconsciente, siendo atendido rápidamente por organizadores de la prueba y después de los primeros cuidados sanitarios y ante la gravedad de las heridas que padecía, fue trasladado con rapidez en un coche de la organización al Hospital Provincial de esta Capital. El accidente produjo viva impresión en la cívica ciclista, si bien se procuró ocultar a los corredores la importancia de las heridas de Vélez.

Después del accidente y con otro coche, damos alcance a los corredores en las proximidades de Bermillo, siguiendo en cabeza Pedro, Ortiz y A. Alonso y rezagados los demás, habiendo abandonado Labrador por rotura del manillar.

Ha pinchado Lajo, y de Mena después tiene avería en el cambio; también a Paco García se le inutiliza una rueda continuando con la de un espectador.

Desde Bermillo el aire es de costado, casi de cara, perjudicando bastante a los corredores; en cabeza sigue tirando Ortiz principalmente, aunque Pedro le releva en las subidas, mientras Alonso se limita a marchar a rueda.

Bajando Villadepera se destaca Pedro, que consigue unos 200 metros de ventaja, aunque no se ha usado como en años anteriores. Sin duda impresionado por el accidente de su compañero y buen amigo Vélez.

Pedro, destacado, pasa por la cima de la cuesta de Pino, adjudicándose tanto la prima del primero de la general como de la provincial, total las 100 pesetas donadas

por don Baldomero Andreu; a 8 segundos pasa Alonso seguido de cerca por Ortiz, que está haciendo una gran carrera también; poco después se ven nuevamente los tres, al salir a la carretera de Alcañices, escapa Pedro otra vez consiguiendo pronto unos metros de ventaja que aumenta rápidamente, pero cerca de Ricobayo tiene un reventón en un tubular y mientras repara, le pasan Ortiz y Alonso.

En Muelas, en la "Cuesta del 18 de Julio" hay dos importantes primas donadas por "Iberduero", a las 12 h. 39 m. pasa primero A. Alonso, seguido de cerca por Ortiz, un minuto después Pedro, que viene muy fuerte a la carga de los primeros, también el vallisoletano Lajo desde Pino viene haciendo una gran carrera pues ha reaccionado con energía en esta segunda parte de la prueba.

En el Hospital provincial nos fue facilitado el siguiente parte facultativo: Enrique Vélez Mendoza sufre múltiples heridas en la región fronto-parietal izquierda, entre ellas una en colgajo por encima del arco superciliar de dicho lado, fractura del frontal hallándose desplazado el globo ocular izquierdo hacia afuera por pérdida total de la pared externa de órbita y hematóma retroocular. Hay otra herida en nariz con fractura de huesos propios, tabique y etmoides. Pronóstico grave.

El herido fue trasladado urgentemente al Hospital donde el doctor Crespo Alvarez le practicó una delicada intervención quirúrgica. Durante todo el día se ha interesado por el estado del herido los corredores locales, el delegado de la U. V. E., directivos del Club Ciclista y numerosos aficionados. A esta última hora de la tarde, Vélez estaba mejor dentro de la gravedad.

IMPERIO agradece a todos la colaboración prestada para el mayor éxito del "V Trofeo Hervija". A los generosos donantes, a las fuerzas de Orden Público y Tráfico; muchas gracias.

**EZEQUIEL HIDALGO**  
Maternólogo del Estado  
PARTOS Y GINECOLOGIA  
Suspende su consulta hasta el 17 de septiembre. (12)

**EZEQUIAS RIVERA**  
PRACTICANTE  
Suspende sus actividades profesionales hasta el día 26 del corriente mes.

## Se acabó la Copa para el Atlético

### Con poco juego ganó la U.D.S. por 2-0

### MIEZA, LESIONADO DE GRAVEDAD

A un partido de comienzos de temporada quizá le convenga una "crónica de comienzos de temporada". A un encuentro sin juego quizá le convenga una reseña sin nervio... Y es que los jugadores y los periodistas deportivos, perdimos mucho en el verano. ¡Claro, la falta de entrenamiento!

Sirva esto de advertencia al lector que siga por esta columna. Ni el Atlético hizo casi nada anteayer en el Calvario, ni nosotros vamos a hacer demasiado hoy en IMPERIO. Y que el "forfo" nos dispense al equipo y a nosotros. Un poco de preparación y las cosas saldrán mejor. Al menos aquí respondemos de la parte que nos toca.

**EL PARTIDO**

Siempre hemos sido enemigos de enjuiciar sin conocer. Por eso, porque desconocemos todavía al Atlético, nos cuidaremos mucho de hacer afirmaciones definitivas. Decíamos hace una semana, que había un amplio margen para la confianza y lo repetimos hoy. Claro que ello no es obstáculo para que, en el encuentro del domingo, el equipo zamorano no nos gustara. Tampoco nos agrada el Salamanca pero los charrros, con jugar mal, lo hicieron mejor que los de aquí. Queje, pues, bien claro que su victoria fue justa.

Dos tantos le marcaron a Cobas. Uno, el primero, en fuera de juego y después de un barullo. Lo hizo el interior izquierdo Mejías. En cambio Acedo logró todo un gozazo al empalmar fantásticamente un servicio de Loren.

El colegiado gallego señor Fernández, fue el encargado de dirigir la contienda. Y, para empezar la temporada, nos obsequió con un estupeficiente concierto de sílbato. Se conoce que el hombre, aficionado al pito se resarcía de toda la inactividad veraniega.

Mucho público en el Calvario. Centenares de zamoranos aunque, naturalmente, muchos más salmantinos. Por eso se les oía más a ellos.

**MIEZA LESIONADO**

Cuando Cabal sufrió en Valladolid la fractura de una pierna, nos apresuramos a decir, en honor a la verdad y desmintiendo algunos rumores propalados por gentes malintencionadas, que del desgraciado accidente no tuvo la culpa un jugador vallisoletano. El domingo, el extraordinario defensa que es Mieza, resultó con una grave lesión—doble, de tibia y peroné—al chocar con el extremo rojiblanco Andrade. Como entonces, hoy afirmamos que el accidente no fue culpa de un jugador. Mala fortuna y nada más. Andrade llevaba el balón, entró Mieza y chocó. Así lo vimos nosotros y así lo contamos. En una ocasión defendimos al jugador pinciano y hoy defendemos a Andrade por considerarlo de justicia. También nos parece que el árbitro coincidió con nosotros porque no castigó a Andrade. Por su parte el público no consideró la falta como grave ya que, chillón durante toda la tarde, no reaccionó al producirse el choque y si después, cuando los jugadores empezaron a gesticular y a amenazarse. Y desde luego, propagarse por el campo la gravedad de la lesión.

Lamentamos muy de veras el desgraciado accidente sufrido por Mieza, jugador noble y magnífico zaguero. Con su baja, la U. D. S., pierde un puntal de difícil sustitución. Y deseamos a Mieza una rápida mejoría.

## LA AFICION

Cuando alguna vez oímos decir que en las poblaciones pequeñas no hay afición, no podemos evitar una sonrisa contradictoria. Pues claro que la hay, y además va en aumento como todo lo que es susceptible de progreso. Lo que hace falta es saber identificarse con esa afición y complacerla en lo posible, para que, en reciprocidad agradecida, preste el apoyo decisivo de su entusiasmo deportivo dentro y fuera del campo. Porque la afición, normalmente, tiene sus derechos y obligaciones.

Nunca se ha de olvidar que la afición representa una gran ayuda para los equipos de tercera categoría, aunque no lo sea todo. Pero siendo una fuente de ingresos para los clubs que poseen menos posibilidades de taquilla y ven restringidas sus ocasiones de beneficiarse con los cambios y cesiones de jugadores, hay que conceder mucha importancia a la afición que, desde luego, debe ser permanente y sin oscilaciones, pues ha de seguir a la especialidad deportiva —en este caso concreto nosotros a la futbolística— como la estrella al barco, como la sombra al cuerpo. Cuanto más identificada esté con el ambiente deportivo, su importancia y conocimiento de causa serán mayores.

Muchas veces la afición se ve algo defraudada por las actuaciones de los equipos en los que se confía o por las actividades de quienes están en su dirección. Unas veces, con razón plena; otras, sin justa causa, aunque en uno u otro caso, siempre haya división de opiniones. De todas formas, esas decepciones, sea cual fuere su origen, no deben sentar ningún precedente de desánimo que aminore el interés y entusiasmo deportivos. Téngase en cuenta que ni todo es siempre de color de rosa, ni va sobre ruedas, porque las dificultades no se derriban con un soplo y tiene que existir la comprensión mutua y el aliento general.

Lo ideal sería que hubiese una especial habilidad, no carente de méritos, que consiguiera satisfacer los lógicos y viables deseos de la afición, interpretando su voluntad cuando el resultado pueda redundar en beneficio de todos.

Nadie negará que los encargados de procurar la organización de un club se preocupan con su actividad y celo de realizar una excelente labor con vehementes intenciones de éxito, aunque las buenas intenciones no lleven algunas veces aparejado, por motivos imponderables el acierto perseguido. Pero todo ese afán de satisfacción fructifique o no, debe encontrar eco en la afición que no puede, no debe eludir la ley de las compensaciones, ni adoptar posturas ingratas ni perjudiciales indiferencias con las que se corre el riesgo de asestar un golpe involuntario al deporte, daño que repercutiría en la misma afición. Ahora bien; la afición tampoco debe ser pasiva y sumisa, porque conviene que su criterio, cuando lo merezca, sea tenido en cuenta y se examine con cariño, con el mismo cariño y consideración que la afición debe demostrar al club de sus preferencias.

Ya sabemos que el comprensible lector y bien aficionado habrá captado que, al hablar de la afición, excluimos a ese sector,afortunadamente cada vez de menos dimensiones, de incorregibles y desaprensivos, que puede calificarse de afición pasiva, por cuya extinción completa abogamos, ya

## ANUNCIOS TELEGRAFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la lista.

**Ventas**  
VENDO dos cubas. Para tratar en Santa Ana 6. Zamora. (1.175)  
VENDO casa planta baja con corral. Félix Bonifaz, 16. (1.183)  
SE VENDE mesa despacho, sillón y librero. Informes Lope de Vega, 8, bajo izquierdo. (1.186)  
VENDO casa con o sin corral y cuartos. Llave en mano, Carretera Cementerio 25. Para tratar en el 27. (1.187)

**Varios**  
MAQUINAS "CONAHEM" Para hacer géneros punto adquiera máquinas "CONAHEM" de garantía igual a las mejores extranjeras. Representante exclusivo FinTex, calle Asturias, 2.—SALAMANCA. Enseñanza - reparaciones - accesorios. (1.143)  
ALQUILO gran local propio garage, taller, bodega, almacén vinos u otra industria. Verlo Carretera Estación, 21. (1.160)  
ALQUILO habitación exterior, amueblada derecho cocina. Rúa Notarios 27. (1.178)  
PERDIDA de un broche antiguo de señora desde la Plaza del General Sanjurjo hasta Villa María, por la Avenida y calle de la Amargura. Gratificarán por su entrega, Plaza del General Sanjurjo número 1, pral. (1.184).  
ARA se necesita para Madrid. Informes, Avenida de Requero, 11, 2.ª derecha. (1.185)

IMPERIO TELEFONO 15-70

